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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：2019年8月11
日，尖沙咀警署外有大批暴徒集結，向警署投擲汽
油彈，導致一名警員下肢燒傷。事件中7人被捕，
其中6人早前被控暴動罪成，昨日在區域法院判處
監禁36至45個月。另一名暴動罪脫的被告，則因管
有兩支雷射筆被判監11個月。

法官指斥蓄意壯大聲勢
7名被告年齡介乎24至35歲。案中一名被告在審

訊前承認暴動及管有攻擊性武器罪，經酌情減刑後
判監禁36個月；其餘被告分別判監42至45個月。
另外，一名暴動罪脫的被告因管有兩支雷射筆，被
裁定管有攻擊性武器罪成，被判囚11個月。

法官判刑時表示，被告明知涉案地點發生暴動，
仍蓄意到場及壯大暴動人群聲勢，意圖成為暴動人
群的一分子，即使沒親自做出破壞社會安寧的行
為，也屬參與暴動。香港是法治社會，絕不容許如
此暴力行為發生，必須判處阻嚇性刑罰。

【香港商報
訊】記者李銘
欣報道：本港
昨日新增 3480

宗新冠確診個案，包括3362宗本地及118宗輸入個
案，另有 33 宗死亡個案。政府專家顧問劉澤星認
為，內地疫情高峰已過，相信一至兩周後可考慮取
消過關核酸檢測要求及師生上學前的快測。他又認
為本港在三、四月有條件取消口罩令。

天寒須防其他呼吸道感染
政府將於周一起撤銷隔離令安排，只會保留部分

防疫措施。政府專家顧問、港大醫學院院長劉澤星
昨日在電台節目表示，經過聖誕及農曆年長假期
後，確診個案不斷下跌，現時對疫情可以較為放
心，但因為天氣寒冷，病毒較為活躍，提醒市民需
要保持個人衛生預防感染。他認為，內地疫情高峰
已過，相信一至兩周後可考慮取消過關核酸檢測要
求及師生上學前的快測；到三月或四月當天氣回
暖，相信有條件取消口罩令，但在室內仍應該戴口
罩，預防其他呼吸道感染。

劉澤星相信，新冠病毒不會離開，加上傳染力
高，市民有機會要每年接種新冠疫苗；目前香港80
歲以上的長者只有不足三分二人接種了三針疫苗，
不足兩成人打了四針，呼籲長者盡快接種；隨二
次感染個案增加，長者、長期病患及需要外遊的市
民，應該接種二價疫苗作第五針加強劑。他又認
為，政府有必要檢討過去三年的防疫工作，包括推
廣疫苗接種行動如何加強溝通及資訊發放渠道，但
現時未能預計疫情何時結束，仍有大量工作要做。

【香港商報訊】記者萬家成報道：警方近日分別接
獲兩名男女報案墮入騙局，其中一名48歲男子報稱回
應陌生人發出的招聘信息，透過充當刷單員於網站平
台以點擊購買奢侈品推高商家名氣來賺取佣金，最終
損失約447萬元。另一名女子則墮入 「送貓騙局」，
騙徒聲稱可贈送外地貓隻給她，但其後聲稱貓隻在運
送途中死亡，受害人可獲保險賠償，惟需繳付行政
費，受害人最終損失約607萬元Bitcoin。警方呼籲市
民，如有懷疑，應致電 「防騙易18222」熱線查詢。

男事主損失共447萬元
案情透露，警方於 1 月 20 日接獲一名 48 歲男子報

案，指早前回應陌生人發出的招聘信息，透過充當刷單

員於網站平台以點擊購買奢侈品推高商家名氣來賺取佣
金。事主按騙徒指示，將約447萬元分34次存入對方指
定的多個銀行帳戶作平台購物之用。事主其後嘗試從該
網購平台中提取款項不果，懷疑受騙，於是報警求助。
經初步調查，案件列 「以欺騙手段取得財產」，交由屯
門警區刑事調查隊第四隊跟進，暫未有人被捕。

警方指出，騙徒的招聘廣告一般聲稱 「搵快錢」、
「高人工」、 「即日出糧」或 「在家工作」；對應徵

者年齡及學歷要求低或毋須工作經驗及履歷；不會提
及實際職位或工作內容，並只提供即時通訊軟件或手
機號碼聯絡方法。

另外，警方於1月24日接獲一名58歲姓徐本地女子
報案，指早前在網上平台認識一名女子，對方聲稱可

贈送英國短毛貓給她，並事主聯絡另一名自稱為航
運公司職員的人士。事主遂按該人指示，繳付費用以
安排運送貓隻，對方其後表示貓隻在運輸途中死亡，
而受害人可得到約15萬美元的保險賠償。

訛稱貓隻死亡獲賠償
事主其後被另一名自稱為外國銀行職員的人士告

知，需要繳付行政費以獲取相關賠償，遂按指示分40
次將市值約607萬元的虛擬貨幣存入對方指定電子錢
包。該名騙徒其後向事主索取更多金錢，事主懷疑受
騙，於是報案。經初步調查，案件列 「以欺騙手段取
得財產」，交由荃灣警區刑事調查隊第四隊跟進，暫
未有人被捕。

同心同德共同開啟新篇章
劉業強致辭表示，中央的聲音與國家的議題必須

在香港和新界落地生根、有所作為、看見成果，還
要盡快消除香港與內地之間的屏障，實現人心回
歸，讓香港更好融入國家發展大局。希望特區政府
必須把握時機，全力推進北部都會區及交椅洲人工
島的建設，解決土地和房屋短缺問題，而重大計劃
的成功需要新界居民支持配合，期望政府充分諮詢
新界宗親意見，細心聆聽原居民的不滿甚至怨言，
從不同意見中尋找共識，真正做到 「民有所呼，我
有所應」。他有信心只要特區政府真心體察民情，
掌握民心，新界鄉議局將繼續就鄉郊事務出謀獻

策，各位鄉紳賢達都會與政府同心同德，盡展所
長，共同開啟新篇章。

劉業強續指，不少別有用心政客與外部勢力，為
求達到政治目的，發放假信息去抹黑和攻擊中央及
香港政府，因此香港必須全面準確實施國安法，貫
徹 「一國兩制」方針，維護國家安全。他誓言，鄉
議局未來在維護國家安全的議題上，會義無反顧成
為參與者，推動者，絕對不是旁觀者。他亦對香港
與內地實行首階段通關感到興奮，期望能夠在本年
內達至全面通關，最後代表新界鄉議局祝願國家富
強昌盛，兔年香港吐氣揚眉、百業興旺、生機處
處。

麥美娟致辭表示，新界鄉議局成立90多年來，一直

貫徹愛國、愛港、愛鄉的精神，致力推動新界建設，
團結鄉郊社群，支持和配合政府施政，在維持社會繁
榮穩定方面功不可沒；同時，鄉議局就新界發展及有
關政策向政府提供不少寶貴意見，同時擔當政府與新
界居民之間的溝通橋樑，協助政府了解鄉情民意，是
特區政府的堅實夥伴；鄉議局亦不時舉辦弘揚中華文
化的活動，培養新界居民國家觀念和國民身份認同，
實在是建樹良多。

麥美娟盼團結撐政府施政
麥美娟提到，行政長官在 2022 年的施政報告提出

為市民增設休閒項目，民政事務總署馬上起動，於去
年第四季在全港五區與團體合辦周末市集。當中，由
鄉議局聯同元朗六鄉與元朗民政事務處在新界西合作
籌辦的市集廣受市民歡迎，商戶反應十分理想，成功
為社區建設注入活力。她期待鄉議局繼續積極支持特
區政府的施政方向，為新界、為香港的發展出心出
力。她續稱，新界地區要持續發展，當區居民的支持
十分重要。新一屆鄉郊代表選舉剛剛順利完成，各鄉
村和墟鎮已分別選出村代表和街坊代表，殷切期望當
選的鄉郊代表秉承愛港愛鄉精神，積極就鄉郊事務反
映意見，為新界居民謀求福祉。

政務司司長陳國基、行政會議召集人葉劉淑儀、基
本法委員會副主任譚惠珠等其後一同切金豬，寓意新
一年香港繁榮安定。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：因應疫情停辦三年之後，新界鄉議局
昨日復辦 「新界鄉議局癸卯年新春團拜」 ，行政長官李家超與中聯辦新界
工作部部長李薊貽擔任主禮嘉賓，多位主要官員、政府部門首長、行政會
議成員、立法會議員、全國人大代表、全國政協委員、新界太平紳士和27
鄉鄉事委員會主席出席互相祝賀。鄉議局主席劉業強發表新春祝願，希望
政府細心聆聽新界原居民聲音。民政及青年事務局局長麥美娟則期望鄉議
局繼續積極支持特區政府的施政方向，為新界、為香港的發展出心出力。

獅隧擴建可望2025年動工

專家估計4月
或可撤口罩令

參與警署外暴動
6人重囚36至45月

新蒲崗工廈三級火燒10小時

垃圾徵費追落後
料今年如期推行

【香港商報訊】記者李銘欣報道：運輸及物流局
局長林世雄昨日透露，當局爭取獅子山隧道擴建工
程在2025年動工，四年後啟用，屆時新管道南北
行各三線行車，能加強九龍和新界的連接，推動經
濟發展，提升香港的長遠競爭力。另外，將軍澳—
藍田隧道自去年12月11日通車後，至今逾一個半
月，運輸署署長羅淑佩昨日表示，將藍隧道發揮分
流作用，效果顯著，早上繁忙時段的平均車速由以
往每小時10公里，提高至45公里。

今年向立法會申請撥款
林世雄在網誌撰文，透露當局今年會向立法會申

請撥款，就獅子山隧道的擴建工程聘請顧問進行首
階段設計及工地勘測，爭取2025年動工，四年後
啟用；新管道南北行將各有三線行車，將會加強九
龍和新界的連接，推動經濟發展，提升香港的長遠競
爭力。

林世雄解釋，獅子山隧道的工程比興建一條新隧道
更複雜，因為施工期間要維持交通運作，亦要遷置行
政大樓、通風大樓及隧道現有設施，同時要確保隧道
管內數條供應食水至九龍和港島的主幹食水管不受影

響，所以需要較長時間；同時，路政署亦會在隧道公
路適當地方裝設隔音屏障或隔音罩，提升沿線居民的
生活質素。

將藍隧道分流效果顯著
此外，羅淑佩昨日在電台節目表示，將軍澳—藍

田隧道自去年底通車後，觀塘和茶果嶺道出入口沒

出現預期的擠塞情況，而且分流效果顯著，將
軍澳隧道早上 8 至 9 時的繁忙時間平均車速由
以往每小時10公里，提高至現時最快45公里，
車龍就由 2000 米縮短至 650 米。她透露，已經
在隧道出入口採取一系列改善交通的措施，包
括加設臨時路牌、加強打擊茶果嶺道違例泊
車，以及在偉業街及偉發道交界加設左轉專用
路口。

政 府 推 行 的 「易 通 行」（ 不 停 車 繳 費 服
務），下月將率先在青沙管制區實行，並會擴
展至獅子山隧道及城門隧道，以逐步取代人手
收費。羅淑佩表示，運輸署正陸續寄出 「車輛
貼」，她相信改用 「易通行」後，可以令交通
更暢順。

另一方面，運輸署去年推行試驗計劃，在行人過路
處安裝新型輔助裝置，提醒行人不可在 「紅色人像」
燈號亮時橫過馬路。羅淑佩表示，試驗計劃成效
好，測試的路口少了四分之一人亂過馬路，會擴展計
劃，選址會視乎該路口的繁忙程度、是否有位置安裝
裝置，以及是否多人傾向不遵守交通燈過馬路的因素
決定。

【香港商報訊】記者周偉立報道：政府計劃今年
如期推行垃圾徵費。環境及生態局局長謝展寰昨早
在電台節目表示，將就垃圾徵費的指定垃圾袋製造
合約重新招標，標書會刪去必須在香港設廠的要
求。由於省卻在港設廠的時間，他有信心今年內仍
可以實行垃圾徵費計劃。

垃圾袋標書刪香港設廠要求
謝展寰稱，早前招標時發現價格較原來預算昂

貴，因此政府刪除部分標書要求，包括不再要求製
造商須在香港設廠。對於有環團指新標書刪去必須
在香港設廠的要求，指定垃圾袋將未必使用本地廢
膠轉化的原料，以致本地回收業將未能受惠。謝展
寰回應稱，政府已推出 「中央收膠」計劃，承辦商
會將廢膠加工為原料，可確保廢膠得到妥善回收，
也可加大下游回收設施的處理能力。

謝展寰指出，香港在垃圾徵費問題上相當落後，
不過相信垃圾徵費可以改變市民的行為模式，慢慢
改變社會風氣，他稱政府不適宜聘用大量人手去埋
伏檢控市民，而是要加強宣傳教育。

兩男女分墮「刷單」「送貓」騙局

【香港商報訊】記者萬家成報道：新蒲崗彩
虹道一幢工業大廈昨日清晨起火，並於早上近
9時升為三級火警。在焚燒近10小時後，火勢
到下午受到控制。消防處表示，在火警期間，
有1人感到不適，需要送院治理。此外，現場
四美街（來回方向）介乎六合街與彩虹道之間
的全線亦一度封閉。

現場為電子零件倉庫
昨日凌晨5時17分，新蒲崗五芳街31至33號

永顯工業大廈9樓梯間冒煙起火，消防員接報

趕抵現場撲救，及至早上8時53分升為三級火
警。消防處表示，火勢於下午1時受到包圍，
並於下午2時50分受到控制。

消防處高級消防區長陳富山表示，起火現場
是工廈內9樓一個面積20乘20米的電子零件倉
庫，存放大量電子零件及塑膠配件外殼，令火
勢非常猛烈和濃煙密布，在灌救期間一度發生
爆炸和回燃，令消防需要額外人手灌救，因此
在上午8時53分將火警升為三級。

陳富山表示，火警仍在灌救中，當局要在火
勢熄滅後，才能就起火原因進行調查。他說，

火場面積大，大廈外牆正進行維修，棚架和保
護網令滅火和散煙有難度，加上曾出現爆炸和
回燃，消防人員一度要撤退，重新部署，增加
了灌救困難。消防亦初步發現，大廈的手動火
警警報系統不能正常運作。

出動300名消防員撲救
陳富山表示，火警中有7人要疏散，其中1人

在疏散期間感到不適要送院治理。行動至今，
出動300名消防員，17名救護員，4條喉和4隊
煙帽隊，2條雲梯等協助救援。

新界鄉議局復辦新春團拜
劉業強盼政府聆聽原居民聲音

新界鄉議局昨日復辦新春團拜，各界人士出席，氣氛熱烈。 記者 馮瀚文攝

獅子山隧道改善工程完成後路面加設隔音屏障電腦模擬圖。
林世雄網誌圖片

環境及生態局局長謝展寰有信心今年內實施垃圾
徵費計劃。

新蒲崗彩虹道工業大廈發生三級火警，火勢猛烈，濃煙密布。
記者 鄭玉君攝
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